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桃園市中平國民小學 105學年度第三次課程發展研討會記錄 

日期：105.11.3（三）時間：PM 1：30 地點：圖書室簡報室 

主席：劉雲傑校長 記錄：吳淑敏 

 

討論主題： 

1.上次會議決議事項報告 

2.為因應明日課程期末施測取消，各學年成績比例計算方式修正之討論。 

3.各年級特色課程實施進度報告 

4. 臨時提案 
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議題一、上次會議決議事項報告 

1.各年級本學期定期考查各領域出題教師名單提出&討論評量後是否印製前三名獎狀 

決議:依據各學年提出之命題教師名單執行評量命題事宜請各學年討論，下次會議決定是否

印製前三名獎狀 

   2.作業抽查方式說明 

決議:依行事曆及辦法規範，進行作業檢閱，請大家配合 

   3.105學年度語文領域英語學習活動節慶(萬聖節)規劃說明 

決議:感謝英語團隊的悉心規畫，給學生不同的文化體驗，依規畫進行 

   4.臨時提案 

     趙主任提案:落實 MSSR，規劃行政陪讀計畫，行任人員入班陪讀相關檔案已寄至各學年主任 

      信箱，請轉知學年老師 

      決議:依規劃表，下周開始進行行政人員入班陪讀計畫 

    家長會長提案:10/7召開家長會，希望一年級老師協助說明電腦使用時機及邀請一年級家長 

                    代表大家討論購買電腦時機，是否進行緩買動作，進行投票表決 

      決議:學校立場 1-6年級持續推動明日，電腦使用和購買時機廣納意見 

    校長提案:學校特色課程完整並具特色，特色課程實施是否有困難，另「百變葵花」各年級      

               課程如何進行規劃，下次開會時請自然領域提出說明 

      決議: 特色課程各年級進度報告，「百變葵花」課程說明 

議題二、成績單相關事項討論 

中大成績系統說明 
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校長:中大 成績單質性的描述是否符合學生的實際表現 

老師:有的符合有的不符合 

校長:不符合是值得研究的地方 

唐泰:成績單級距的界定太過粗糙，老師無法看出最低最高的數據 

校長:這個系統出現的成績我們看不到標準差，也看不到常模 

浩均:成績單中會發現學生閱讀本數很多，但他的閱讀理解測驗卻是低落的，從這裡可以看出閱讀 

      只是在衝數量本數，並不注重他的閱讀理解 

校長:創作島的方式，對學生寫作是否有幫助？ 成績單中質性和量化的分析跟小朋友的寫作表現描   

     寫是貼切的嗎？寫作的成績，只是期末測驗那一篇文章的表現嗎？這樣的成績單家長拿到了 

     以後有什麼意見反應嗎 

唐泰:老師在意的是，學生期中期末評量的表現，與明日系統那邊的成績有落差不對等 

校長:數學島闖關的任務和我們的紙筆測驗結合是不是可以代表學生的學習能力? 

老師:學生只要完成數學島任務就有成績，學生可能正確率很低，也有可能他是猜到最後才完成任 

     務 

家長會副會長:以我家小孩的經驗，在家做數學島的過程，如遇到卡關就會找爸爸媽媽協助，我覺 

             得這是 ok的，但是如果是猜到最後來過關這是不對的 

浩均:期末識字量測驗，一到六年級的題目都一樣，實在令人匪夷所思 

校長:這樣一路討論下來大概知道成績單的輪廓，大家表達一下有無需要調整的 

家長會副會長:我的孩子是明日第二屆學生，今天一路討論下來，真的覺得有需要調整 

校長:經歷明日這麼多年，明日課程這麼多問題，我們應該要秉持好的保留下來，不好的要討論修 

     正，任何事都沒有 100%的完美，我們要透過課發會大家的智慧，集思廣益來讓他變得更好。 

志龍主任: 不是很清楚明日成績的操作方式，目前聚焦的是成績比例的問題，這裡我有兩個想法， 

          第一有沒有可能把明日的成績獨立，讓它是像學校本位課程一樣，原則上它的成績是 

          參考用，不會跟我們領域的成績掛在一起，第二就是降低它的比例，讓無法掌握的部分 

          影響降到最低，讓我們的專業來決定比例 

校長:利用這學期課發會討論成績計算問議題，成績計算的改變不宜躁進，利用一年時間充分討論， 

     找到合適的比例甚至於脫勾，在 106學年度實施。也建議大家使用科技作課程的延伸，不要 

     侷限於明日課程系統這才是行動學習的最高層次。 
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議題二: 特色課程的進度報告 

趙主任:按照課程規劃進行並把課程實施的照片上傳檔案資料庫，請自然領域召集人說明與報告  

       百變葵花課程實施報告 

 
自然領召:百變葵花課程規劃入 105學年度課程計畫，原本規劃一三五年級的課程上學期實施，但 

         是我們的農場設施尚未完成，所以三年級五年級的課程改由看影片的方式進行，下學期  
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         四年級進行葵花種植的課程，2年級觀察，六年級綠肥課程，因為第一年實施變數很大， 

         希望經過今年的課程進行後，再來檢討調整，讓明年的課程更完善 

校長: 預計下學期農場可以進行種植，我們現在正在進行土壤改良，且規劃步道，原則上靠大家幫 

      忙規劃課程，規劃上學期種植蔬菜，下學期種植向日葵，目前就按照課程規劃進行，未來再 

      請大家協助建立更完善的課程，也不宜急就章。 

議題三、臨時提案—無 

 


